

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

DOMINGO 10 DE DICIEMBRE DE 1809.

ALEMANIA.

Márgenes del Elba 27 de Octubre.

Algunas cartas particulares de Curlandia recibidas ayer dicen que se hablaba en S. Petersburgo, de que el Emperador Alexandro no estaba satisfecho con las mutaciones que Napoleon intentaba hacer relativamente al estado futuro y gobierno de Polonia; y que un ejército de 60⁰⁰⁰ hombres adicionales habia recibido orden de marchar para la Galitzia.

Gotemburgo 1.º de Noviembre.

Los puertos suecos no se cerrarán á los ingleses hasta el 15 del corriente.

DINAMARCA.

Los ingleses han hecho la conquista de la Islandia con fuerzas poco considerables: tuvieron por conductor en esta expedición á un dinamarques llamado Jurgensen, cuyo nombre se halla en la proclama dirigida á los habitantes de esta isla, á los cuales se promete la independenciam, y el comercio libre con las naciones europeas, á excepcion de la Dinamarca. Los empleados públicos y algunos comerciantes han sido custodiados con centinelas de vista en sus casas; á los primeros los llevaron despues á Inglaterra.

Defensa de Gerona.

Manresa 30 de Octubre.—Á las diez de la mañana de 27 del corriente empezó á oirse algun cañoneo en Gerona, que duró con mucho aumento hasta el anochecer, acompañado de un gran tiroteo de fusilería; por lo que venimos en conocimiento que hubo allí una accion de importancia.

Del mismo lugar 1.º de Noviembre.—De las inmediaciones de Gerona se supo antes de ayer, que mudando de posicion una partida de nuestro ejército, los franceses temerosos reforzaron la línea exterior; y que se oyeron algunos tiros en la plaza, donde se decia que por la parte de los Angeles habria entrado un convoy.

Valencia 3 de Noviembre.—Afirmase que el Brigadier D. Enrique O-Donell, con una division de 2000 hombres volvió á entrar en Gerona, de donde salió felizmente, dexando en la plaza un grande convoy de víveres.

Cádiz 17 de Noviembre.—Los defensores de Gerona continuan con su empresa, hallando recursos en su patriotismo y valor; sufren con heróica resistencia el hambre y la enfermedad. Segun las últimas noticias, el ejército del Sr. Blake dista poco de la plaza, cuyo socorro y pronta libertad es uno de los mas ardientes deseos de los buenos patriotas; y para el que llegaron de Lérida á Vich 1,200 infantes y algunos caballos, ya que por el lado de Aragón no hay miedo á los satélites del tirano.

En la noche del 14 entró en esta ciudad el Excmo. Sr. D. Francisco Venegas, nombrado Gobernador político-militar de la plaza.

Guardia de Toledo 10 de Noviembre.—
 Á las once de esta mañana aparecieron en la cuesta del Madero inmediata á Dos-Barrios 120 infantes y 20 caballos enemigos: fueron atacados por algunas de nuestras divisiones con el General en xefe al frente; y el resultado fue huir los franceses bien escarmentados.

Murcia 9 de Noviembre.

Corre la voz de estarse imprimiendo en Madrid una proclama de despedida de José para Pamplona.—De Francia confirman la enfermedad de Bonaparte; y que de Viena habian salido cinco Senadores, que en caso de su muerte tomarian el mando del ejército. (*Peninsulares, abramos los ojos: no nos dexemos seducir: este es el opio con que los franceses intentan hacernos caer en el letargo en que nos quieren sorprender: por cada noticia de este género preparemos un ejército: siempre que se habla de la muerte de Bonaparte él resucita con mayor energia; y siempre se dice que sus ejércitos se retiran quando ellos atacan. ¡Energia, constancia y precaucion, y conservemos nuestra libertad!*)

Santiago.

La España supera ya el valor de Esparta, la constancia de Roma, y la resistencia de Tyro; y por falta de modelo en la historia solo es comparable á sí misma. Hasta el bello sexó, olvidando aqui los aromas y perfumes de Arabia, y los armoniosos y encantadores conciertos de Apolo, se complace en los horrisonos estraendos de Marte. No solamente 3 millones de hombres de los 15 de habitantes de la península defienden su libertad, y oponen al tirano la mayor inaudita resistencia, sino que 6 millones, formando una barrera inexpugnable, aseguran la independenciam de la península y la libertad del continente de Europa. Si: las mugeres entran tambien en el número de los héroes defensores de la Patria. Las heroínas de Gerona, y la muger fuerte de Cubillas demuestran esta verdad, que nuevamente confirman el valor y heroismo de Doña Susana Clarettona esposa de D. Domingo Felonch. Esta por sus servicios en las compañías de somatenes llegó al puesto de Alferéz de infantería. Por los certificados de los jueces de la villa de Capelladas y Puebla de Claramonte, y por las relaciones del comandante de division de Llobregat, remitidas á la secretaría de guerra por el Teniente General Marques

de Coupigny, parece que Doña Susana sirvió con su marido en los somatenes desde el principio de la guerra. Se ha hallado en un gran número de acciones; y una vez en que fue rodeada por los corazeros franceses se abrió camino por entre ellos, y despues de haber muerto algunos de los que le impedian y dificultaban el paso se reunió á su compañía. La reputacion que por su valor habia adquirido le proporcionó un comando en los somatenes. En 14 de Marzo de este año ella impidió que el enemigo entrase en las Capelladas, y distinguiéndose por su firmeza y por la vivacidad de su fuego le obligó á huir vergonzosamente, despues de haberle hecho un gran número de muertos, heridos y prisioneros. Ella mostró la misma intrepidez y la misma serenidad en muchas batallas sucesivas, y en la del dia 21 de Junio fue gravemente herida. S. M., teniendo en consideracion el distinguido mérito de esta heroína española, y la recomendacion del Marques de Coupigny, se dignó mandar que estas acciones de valor y de fidelidad, de que las mugeres españolas han dado tantos exemplos en esta gloriosa época de la península, fuesen publicadas en la gazeta del Gobierno.

Españolas: vosotras no sois ya como las demas mugeres el sexó flaco y debil; sino el brazo y muralla fuerte de la Patria, y compañeras fieles del hombre en las delicias de la paz, y en los trabajos de la guerra. ¡Esclavos de Bonaparte! Avergonzaos, pues aun no habeis igualado en valor y constancia á las mugeres de la península.

DONATIVOS.

El Ilmo. Sr. Obispo de Orense, ademas de lo mucho que tiene dado antes de ahora, dió 49 pares de zapatos.

Su Provisor D. Bernardo Martínez, 24 uniformes nuevos y 31 pares de zapatos.

La parroquia de S. Juan de esta ciudad ha dado quince camisas para el ejército.

D. Manuel Joaquin Cornejo, Cura de S. Esteban de Queiruga, doce pares de zapatos.